
 

 
 
 学校運営協議会は学校と地域が手を携えて「地域総がかり」で子どもの成長を支えることを目指

しています。５月１３日（月）に第１回学校運営協議会を開催しまし 

た。令和６年度の教育ビジョンについて意見が出され、承認いた 

だきました。また、１学年の総合学習の授業で学んだ防災学習を 

地域防災に生かせないかについて、ファシリテーションを用いて、 

意見を出し合いました。今年度は年３回（５月、１０月、２月）行う予 

定です。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域防災について考えました 
今年の１月１日に発生した令和 6 年能登半

島地震は、新潟市にも大きな被害をもたらし、

改めて防災の大切さを実感させられました。

そこで学校運営協議会において、地域防災に

ついて学校と地域が協働してできることにつ

いて、熟議しました。特に、昼間は勤労者等が 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

不在であるため、基礎体力が備わっている

中学生の力が、災害時には欠かせないと言

われています。また、活動の継続性という視

点からも、若い世代が防災活動に参加する

ことが重要で、学校で学んだことが地域で

生かせるよう話し合いました。 
   

 

学校と地域が連携・協働して「地域総がかり」で、 

未来の創り手である東新潟中学校の生徒たちを育むために 

 

 
第１回学校運営協議会を開催しました 

 地 域 ８名 学 校 ３名 

保護司、主任児童委員、

青少年育成協議会、 

同窓会、PTA 会長等 

８名 

校長、教頭、 

地域連携担当 

＜事務局７名＞ 

事務長、教務主任、

総合担当、地域教育

Co 

 

学校教育ビジョン 

学校運営、教育活動等 

意見・承認 

説 明 

東新潟中学校の生徒たちがこれからの社会をたくましく生き抜く力を育成するために 

地域と学校が一体となって取り組んでいきます。 

東新潟中学校 令和６年度学校運営協議会の構成と概要 

東新潟中学校学校運営協議会委員は１１名で構成されています。 



今年度の授業・学習について 

 
今年度は、「生徒の学習意欲を高める学習

課題の提示」と「生徒にとって意味のある関わ

り合い活動の工夫」の２点を大切に、職員一人

一人がより良い授業を行うことができるよう

に、研修を進めていきます。 

昨年度末に職員が集まって「東新生につけ

たい力」を話し合いました。その際に、「人と関

わる力」を高めたいという意見が多くの職員

から挙げられました。コロナ禍の学校生活の中

で、関わり合い活動が制限されざるを得なか

ったこともあり、「人と関わる力」をもっと生徒

たちに身につけてほしいと考えています。 

そこで今年度は、「関わり合い活動」を授業

の中で多く設定していきたいと考えています。

またその関わり合い活動が、生徒にとって「取

り組みたい！」と思えるような意味のある活

動になるように、より工夫した学習課題が必

要であると考えています。そのため今年度は、

「生徒の学習意欲を高める学習課題の提示」と

「生徒にとって意味のある関わり合い活動の

工夫」を研修テーマとして設定しました。 

すでに４月の学級活動の時間には、関わり

合い活動が行われ、２学年の授業参観におい

ては、「ペーパータワー」という活動を行い、多

くの保護者の皆様から参観していただきまし

た。「意見を出し合い、協力する姿が見られて、

子どもの様子を楽しくみることができまし

た。」「話し合いで、お互いの意見を尊重し合っ 

 

 
 

 

てやってみる、また話し合う、といったとても

良いチャレンジの授業だったと思います。」と

いったご意見をいただきました。これから各教

科の授業においても、さらに関わり合い活動

が設定されていきます。ぜひお子様に授業の

様子をお聞きいただけたらと思います。 

また授業で学んだことが定着されるよう

に、家庭学習の支援も継続して行っていきま

す。終学活後の５分間を「東新タイム」とし、帰

宅後の家庭学習の内容と開始時刻を考え、

「Toshin Life」に計画を記入したり、自習を

行ったりする時間を設けています。また昨年

度の保護者懇談会において、「小学校よりも宿

題が少なくなった。」という声を受け、今年度

は生徒の負担になりすぎない量を考えなが

ら、各教科担任が宿題を積極的に出すように

しています。家庭学習習慣が確立するように、

ぜひご家庭でもお声掛けいただけたらと思い

ます。 


